

National Financial Credit : des perspectives de croissance prometteuses

L'institution financière privée basée à Yaoundé a signé le 27 juin 2006 un accord de partenariat avec LOITA Capital Partners International Limited d'Afrique du Sud.



Justin Chinyata (à gauche) et Awanga Zacharia Ayangwo (à droite) signent les documents de l'accord, sous le regard de Mme Ama Tutu Muna.

Au cours de la cérémonie de signature de l'accord de partenariat entre la National Financial Credit Company Limited (NFCC) du Cameroun et LOITA Capital Partners International Limited d'Afrique du Sud, le secrétaire d'Etat auprès du ministre du Commerce, Mme Ama Tutu Muna, témoin de cet événement historique, a déclaré que le gouvernement soutient la coopération Sud-Sud et notamment ce genre de partenariat. Les documents de l'accord ont été signés mardi dernier à l'hôtel Hilton de Yaoundé par le président du conseil d'administration de la NFCC, M. Awanga Zacharia Ayangwo, et le président du conseil d'administration de LOITA Capital Partners International Limited d'Afrique du Sud, M. Justin Chinyata. Objectif, renforcer les capacités de la NFCC en tant que banque commerciale et promouvoir ses activités au Cameroun.

Tournant historique

Après la signature des documents de l'accord de partenariat, en présence de M. Jean Marie Ogadanga, représentant du secrétaire général de la Commission Bancaire de l'Afrique

Centrale (COBAC), le président du conseil d'administration de la NFCC, Awanga Zacharia Ayangwo, a pris la parole pour dire que cette cérémonie est un moment historique qui marque un tournant décisif dans la vie de la NFCC, créée en 1989 en pleine crise économique au Cameroun, mais qui a grandi au point de devenir aujourd'hui un arbre fruitier mûr. Le partenariat entre son entreprise et l'institution financière internationale majeure LOITA Capital Partners International Limited d'Afrique du Sud, a-t-il ajouté, renforce la position compétitive de la NFCC dans l'industrie bancaire et lui ouvre les portes du monde à travers l'expérience et le vaste réseau international du groupe sud-africain. Notre politique, a révélé l'orateur, est tournée vers la réduction de la pauvreté et l'amélioration du bien-être de la majorité de la population. "La décennie à venir sera celle au cours de laquelle la NFCC focalisera son action sur le financement à long terme des projets des Camerounais pour une croissance économique plus forte qui enrichira plus de personnes et ainsi, réduira la pauvreté, objectif de la politique économique du gouvernement camerounais", a poursuivi le patron de la NFCC. En terminant son allocution, Awanga Zacharia Ayangwo a fait savoir qu'en avril



Echange des documents de l'accord de partenariat

2005, la COBAC a donné son feu vert à la NFCC afin qu'elle se convertisse en banque commerciale. La cérémonie de signature de l'accord a eu lieu en public parce que les organisateurs sont animés par la transparence, et souhaitent informer leurs clients de ce qu'ils font et avec qui ils traitent.

Financement des projets

Prenant la parole ensuite, Justin Chinyata, président du conseil d'administration de LOITA Capital Partners International Limited d'Afrique du Sud, dans la langue de Shakespeare, a levé un pan de voile sur le savoir-faire du groupe qu'il dirige. Ce que viendra préciser en français le vice-président de LOITA Capital Partners International Limited, Jérôme Bissay. Pour ce dernier, les ressources financières disponibles au Cameroun étant essentiellement de court terme, "il s'agit pour LOITA Capital Partners International Limited à travers l'accord de partenariat de trouver les voies et moyens en vue de soutenir, par des financements à moyen et long termes, les entrepreneurs au Cameroun dans la réalisation de leurs projets".

Bon à savoir, LOITA Capital Partners (LCP) est une filiale du groupe LOITA. Celui-ci est une institution bancaire panafricaine à l'expé-

rience avérée, implantée à travers le continent africain, notamment dans sa partie orientale, occidentale et australe. Son expertise couvre des domaines aussi variés que l'investissement, la monétique, le marché des capitaux (levée des fonds et distribution), la gestion bancaire, l'évaluation de l'entreprise, les services de trésorerie et la correspondance bancaire.

La NFCC quant à elle est une institution financière privée, dont le siège social est à Yaoundé, immeuble Hajal Massad (B.P. 6578). Elle a maîtrisé depuis sa création le marché bancaire camerounais et a développé une politique prudente encourageant l'initiative privée. La NFCC, qui compte à ce jour sept agences (Yaoundé 1, Yaoundé 2, Yaoundé 3, Bamenda, Kumba, Muyuka et Mamfé, Douala dans les prochains jours), a par ailleurs 132 employés dont 131 Camerounais et un expatrié. L'institution contribue à la lutte contre la pauvreté, en octroyant des facilités aux petites et moyennes entreprises et aux particuliers. Son capital actuel est de 3 685 720 000 F CFA.

«COBAC Recognises NFC as a Commercial Bank»

Awanga Zacharia Ayangwo, NFC Board Chairman, explains what the bank and its clients stand to gain from the Partnership Agreement with LOITA Capital Partners International Limited of South Africa?

Of what significance is the Partnership Agreement between the National Financial Credit Company Limited and LOITA Capital Partners International Limited?

LOITA Capital Partners International Limited is going to participate in the management of NFC for the next five years. It will come up with all its management competence in banking and finance so as to be able to accelerate NFC into international community and nationwide. Another advantage is that it is going to develop an independent banking unit, which will be doing heavy capital financing on medium and long term. The Minister of the Economy and Finance recently questioned why the banks have not been carrying out long term financing and heavy capital financing. This has been a problem for the local banks all this while. The union with LOITA will enable us to render such facilities to the community.



How will the agreement benefit clients of NFC in particular?

The clients will benefit in that more capital will be provided to NFC operations. This means that there will be more facilities available to our clientele and of course, sin-

ce we may be getting funds from cheaper sources, interest rates will surely be more moderate and reduced. Customers will benefit from all that. The first thing is instant availability of funds and at lower cost.

What has NFC achieved since it was created 16 years ago?

We started in 1990 almost at zero bases. Today, we have more than 30,000 customers. In addition to this, we have built up so many businesses ranging from financial institutions, schools, colleges, factories and other structures in almost all domains. If for the past 16 years NFC has stood tall and strong with no negative noise, that can tell how much it has meant for the nation as a whole. To complement it all, after watching all these, COBAC, the Central African Banking Authority, decided to accord NFC the status of a commercial bank. In other words COBAC recognises NFC as a commercial bank.

Reaction

«We Aim at Creating Something Bigger»

Justin Chinyata, Board Chairman of LOITA Capital Partners International Limited.

«It is a partnership that has been signed between LOITA and NFC. This means that both sides are going to be putting something together in order for us to create something bigger. What we see positively about Cameroon at this particular point is that it has reached the Completion Point of the Heavily Indebted Poor Countries (HIPC) Initiative and it has a very enabling investment code as well as a lot of infrastructural requirements. Between these three aspects, we think we can position NFC bank as a leading player in terms of sourcing financial capital which comes into Cameroon, sourcing domestic capital from the capital market and from the regional capital market into the country».

